
Protokoll zur 5. Sitzung (FSR-Legislatur 2023/24) - 13.11.2023

Die Sitzung wird in Präsenz im Hörsaal der Magdeburger Str. 8 (MS8-SR1) abgehalten.

19:03- 21:24 Uhr

1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder und Gäste

Clara Zöllig
Natalie Schröder
Paul Lochbihler
Leonie Jäger
Julia Morgner
Thore Thoma
Hai Ha Do
Sophie Gerstlauer
Julius Klabunde
Daniel Fister
Joaquin Löning

→ Gremium ist beschlussfähig

Abwesend:
Florian Bleuel (entschuldigt)
Sarah Laube (entschuldigt)

Linus Weilepp
Jessica Edikh
Debora Neubart
Konstantin Robak
Annika Pigorsch
Ernesto Leidens
Victoria Zorn
Dinet Ahmed
Eva Sattlegger
Leonie Beier
Sophie Gerstlauer
Bonifác Almási
Lena Nguyen
Tobias Grimm
Alexander Schulze
Leonard Schütte
Sophie Eidenschink
Mathilde Salzmann
Gesa Baurmann
Paul Poethke
Yener Celebi
Kim Vogt
Martin Würstlein
Lara Solotuschien

2. Besuch
➔ Potenzielle AG “First Aid for All” (Mathilde Salzmann, Gesa Baurmann, Ernesto

Leidens, Sophie Gerstlauer, Konstantin Robak)
➔ Medimeisterschaften (Dinet Ahmed, Eva Sattlegger)
➔ Potenzielle AG “Band” (Leonard Schütte, Sophie Eidenschink)

3. Protokollannahme vom 23.10.
➔ keine Anmerkungen, gilt als angenommen

4. Bekanntgabe Semestersprechende 3. Semester Humanmedizin



➔ Teilnahme: 114 Studis (höchste Wahlbeteiligung)
➔ Gewinner: Lena Nguyen, Joaquin Löning
➔ gewählte Personen nehmen die Wahl an

5. Bekanntgabe Semestersprechende 5. Semester Humanmedizin
➔ Teilnahme: 91 Studis
➔ Gewinner: Leonie Jäger und Thore Thoma

6. Bekanntgabe Semestersprechende 7. Semester Humanmedizin

➔ Teilnahme: 79 Studis
➔ Gewinner: Anne Bierwagen und Linus Weilepp

7. Benennung Semestersprechende 1. Semester Humanmedizin
➔ Kim Vogt und Tobias Grimm möchten das gern machen
➔ Kim wurde in der letzten Sitzung schon als Semestersprecherin ernannt
➔ Tobias hat sich jetzt auch gemeldet, sodass sie das zusammen machen können

Der FSR möge Tobias Grimm zum Semestersprechenden des Hertwig-Semesters (1.
Semester) benennen.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

8. Benennung Teamleitung Öffentlichkeitsarbeit

➔ Sophie möchte gern Teamleitung des Teams Öffentlichkeitsarbeit werden

Der FSR möge Sophie Gerstlauer zur Teamleitung Öffentlichkeitsarbeit benennen.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1
(Abstimmungsberechtigte anwesend: 11)

9. Beschluss: AG Band

➔ haben sich zum Medifasching als Band organisiert und hätten Lust das als AG weiter
zu führen

➔ in größerer Runde können sie sich das auch gut vorstellen
➔ erhoffen sich als AG Unterstützung vom FSR, Zugriff auf Räumlichkeiten und eine

kleine finanzielle Unterstützung
➔ Überlegungen aus dem Gremium:

◆ Gelegenheiten zum Spielen gibt es nicht sooo viele → vllt. zum
Semesterangrillen, wenn die Technik etc. draußen auf dem Campus in dem
Rahmen umsetzbar ist

◆ Frage nach dem Benefit für die ganze Studierendeschaft → müsste offen für
alle sein

➔ Neuvorstellung zur nächsten Sitzung erwünscht → Ausarbeitung eines genauen
Projektplans

➔ Beschluss wird vertagt



10. Beschluss: AG Gründung SONO

➔ Daniel Fister berichtet über den aktuellen Stand der Sono-AG
➔ erste DEGUM-zertifizierte Kurse laufen
➔ hohes Interesse, auch aus der Klinik (OA V. Blank)
➔ Ziel: freies Schallen im Skillslab unter Betreuung qualifizierter Tutor:innen

ermöglichen
➔ möchten gern eine mit dem FSR assoziierte AG werden → Möglichkeit,

öffentlichkeitswirksam zu agieren und offiziell “Teil der Studierendenschaft” zu sein
➔ soll für alle interessierten Studis geöffnet sein
➔ Möglichkeit, sich zur/zum Tutor:in ausbilden zu lassen
➔ Ausbilder:innen bekommen einen HiWi-Vertrag vom Skillslab

Der FSR möge beschließen, die AG Sono als assoziierte Arbeitsgruppe des FSRs zu
gründen.

Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

11. Beschluss: AG Gründung First Aid For All Halle

➔ Vertretende anwesend sind: Mathilde Salzmann, Gesa Baurmann, Ernesto Leidens,
Sophie Gerstlauer, Konstantin Robak

➔ aktueller Stand: neue Whatsapp Gruppe mit über 60 Mitgliedern:
◆ 17 feste Mitglieder, die alles organisieren

➔ “First Aid For All” wurde 2017 von der bvmd gegründet, es gibt jedoch noch keine
Lokalvertretung in Halle

➔ jemand von der bvmd kommt nach Halle, um die Mitglieder der AG zu schulen
➔ Kooperation mit der Björn Steiger Stiftung, die viel Material stellt
➔ Zielgruppen sind Universitäten, Schulen, etc.
➔ nächstes Ziel: Trainerausbildung
➔ bis zum nächsten Sommer sollen die Mitglieder trainiert werden, um im Sommer die

ersten Kurse halten zu können
➔ vom FSR wünscht sich die AG Räumlichkeiten, Lagerräumlichkeiten und Finanzielle

Unterstützung

Der FSR möge beschließen, die AG First Aid for All Halle als assoziierte Arbeitsgruppe des
FSRs zu gründen.

Zustimmung: 9 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 2
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

12. Nachbeschluss: AG First Aid Flyerdruck

➔ 200 Flyer mit Infos wurden gedruckt und verteilt
➔ Nachbeschlüsse generell sind vom Stura nicht gern gesehen → sollen zukünftig eher

vermieden werden



Der FSR möge nachbeschließen, 34€ für den Flyerdruck der AG First Aid For All Halle zu
übernehmen.

Zustimmung: 9 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 2
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

13. Besprechung WhatsApp Community Regeln

➔ Whatsapp-Community läuft nun seit Mitte des letzten Semesters
➔ Offizielle Regeln sollen formuliert werden:

◆ 1. alle AGs des FSRs erhalten eine Gruppe in der WhatsAppCommunity
◆ 2. in den Ankündigkungskanal können nur der Vorstand und die

Teamleitungen schreiben (Haupverantwortung bei Team
Öffentlichkeitsarbeit?)

◆ 3. die Gruppen der AGs werden selbstständig durch die AGs verwaltet
➔ Anmerkung: Es kam in der Vergangenheit in “öffentlichen Gruppen” der Universität

(z. B. Ersti-Gruppen) immer wieder zu unschönen Äußerungen oder ähnlichen
Vorfällen → wie dagegen vorgehen?
◆ Paul Lochbihler und Florian Bleuel haben sich bereits Gedanken gemacht
◆ Semestersprecher:innen sollten Admin-Rechte haben und hier nach bestem

Wissen und Gewissen vorgehen
➔ auf dem FSR-Wochenende sollen offizielle Guidelines verfasst werden

14. Besprechung WA Community Gruppe “Schwarzes Brett”

➔ viele Infos zu coolen Projekten, welche wegen Spam nicht immer in allen
WhatsApp-Gruppen geteilt werden können → Lösung: “Schwarzes Brett” Gruppe

Meinungsbild:

Soll eine WhatsApp-Gruppe “schwarzes Brett” etabliert werden?

→ große Mehrheit ist dafür

➔ Gruppe soll am Ende der Woche erstellt werden

15. Besprechung Kalender Organisation & Zugriff

➔ klare Strukturvorlagen für einheitliches Design (Ort, Datum, Beschreibung)
➔ Erstellung durch die Teamleitungen, Referat Internes und Vorstand
➔ redaktioneller Aufwand ziemlich hoch → wichtig, die Arbeit auf mehrere Personen zu

verteilen, damit der Kalender immer aktuell bleibt
➔ Überlegung, ob man trotzdem einer Person oder einem Team den Hut aufsetzen

sollte
➔ wird beim FSR-Wochenende nochmal genauer besprochen

16. Bericht faires PJ, und Frage der Vertretung am 10.01.24



➔ Es gibt eine offizielle Einladung des zuständigen Ausschusses der Landesregierung
Sachsen-Anhalt am 10.01.2024

➔ fast gleichzeitig gibt es eine ähnliche Sitzung in NRW
➔ Vertreter:innen vom FSR werden dort anwesend sein, um die Interessen der

Studierendenschaft zu vertreten
➔ Vertretende der AG Medimeisterschaften werden auch kommen, da die Initiative

ursprünglich von dort kam

Meinungsbild:

Soll das bisherige Team als Vertreter:innen der Halleschen Studierendenschaft nach
Magdeburg fahren?

→ die Mehrheit ist dafür

17. Lesung des Haushaltsplans

➔ TO 17 ist vertagt, da 2 neue AGs mit in den Haushaltsplan eingerechnet werden
müssen

18. Beschluss: Fahrtkosten zur BuKo (Bundeskongress der bvmd)

➔ Workshopwochenende der Bundesvertretung Medizinstudierender Deutschlands
➔ Fahrtkosten für die Zugtickets werden nach Richtlinie mit 71,20€ übernommen

Der FSR möge beschließen, 71,20€ für die Fahrtkosten zum Bundeskongress der bvmd zu
übernehmen.

Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

19. Beschluss: Beutel bedrucken

➔ 400 Beutel, die zur Erstie-Woche gespendet wurden, sollen mit dem
FSR-Merch-Logo bedruckt und zum Selbstkostenpreis an die Studis verkauft werden

➔ große Preisspanne der Angebote von Druckereien zwischen 600€ und > 10.000€
➔ Angebote einer lokalen Druckerei liegen zwischen 700 und 800 Euro, je nachdem, ob

ein Hintergrund gedruckt werden muss
➔ Vorschlag: Beutelpreis evtl. etwas erhöhen, um die Merch-Subvention zu

refinanzieren? → eher Ablehnung aus dem Gremium

Der FSR möge beschließen, 775,05€ für den Druck von Beuteln auszugeben.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)



20. Beschluss: Semesterflagge

➔ mit der Flagge soll eine neue Tradition geschaffen werden
➔ jedes Semester, welches im Moment eingeschrieben ist, sowie alle zukünftigen

Semester sollen sich handschriftlich auf der Flagge verewigen
➔ möglicherweise Ausstellung der Flagge im Foyer des Dekanats
➔ evtl. erfolgt auch ein finanzieller Zuschuss aus dem Dekanat
➔ Maße: 1x1,5 m und 2,5m Stabhöhe; Farbe: grau
➔ Anmerkung: Maße etwas klein
➔ Hallaxie-Flagge im Dekanat “probehängen“, da die Größe der Flagge dort

ansprechender war
➔ Beschluss wird vertagt

21. Beschluss: FSR-Wochenende

➔ Verpflegung (Pizza, Grillgut, Waffeln) soll fürs FSR-Wochenende finanziert werden
➔ herzliche Einladung an Interessierte zu kommen und sich über den Link anzumelden!

Der FSR möge beschließen, 350€ für die Verpflegung zum FSR-Wochenende auszugeben.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

22. Beschluss: Erwerb eines Handmixers

➔ Da mit dem Waffeleisen zur Weihnachtsfeier viele leckere Waffeln gebacken werden
sollen, braucht man viel Teig:
◆ eigener Mixer wäre auch für eine langfristige Nutzung der Waffeleisen sinnvoll

➔ Einwand: seltene Nutzung, besser privat ausleihen?
◆ Was, wenn der Mixer dann kaputt geht?

➔ seltene Nutzung, vielleicht eher günstig einkaufen

Der FSR möge beschließen, 40€ für einen Handmixer auszugeben.

Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

23. Beschluss: Subvention des Merch

➔ Beim Ersti-Angrillen und Semesterangrillen wurden 89 Hoodies bestellt
➔ ca. 3.300 € kostet der Merch und 627,46€ sollen vom FSR übernommen werden

◆ neue Rechnung: pro Hoodie übernehmen wir 7,05€, damit die Hoodies trotz
Presissteigerung für den gleichen Preis wie vorher verkauft werden können

Der FSR möge beschließen, 627,46€ für die Subvention des Merch auszugeben.



Zustimmung: 10 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 1
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

24. Beschluss: Fahrtkosten BuFaTa (Bundesfachschaftstagung Zahnmedizin)

➔ Bundesfachschaftstagung Zahnmedizin in Heidelberg
➔ gibts immer zweimal im Jahr
➔ paar Vertreter der IG Zahnmedizin möchten gern hinfahren
➔ Teilnahmegebühren und Fahrtkosten: 130€ pro Person für 8 Personen + 20ct/km →

80% der Kosten wären 979,20€
➔ im Vergleich zur Mitgliederversammlung der bvmd sehr teuer
➔ sehr, sehr viel Geld, was man sich langfristig nicht leisten kann
➔ eine Hälfte wird aus dem IG-Topf, andere Hälfte wird aus dem Fahrtkosten-Topf

finanziert
➔ zukünftig wären Sponsoren wichtig, da 2.000€ im Jahr dafür einfach sehr teuer für

den FSR sind
➔ Vorschlag, dass nicht mehr so viele mitfahren → eher Ablehnung, da es immer

unterstützt werden sollte, wenn Leute sich engagieren und dahin fahren möchten
➔ eigener Verein der Zahnis könnte zukünftig genutzt werden, da der theoretisch

gesponsert werden kann

Der FSR möge beschließen, 489,60€ für Fahrtkosten und Teilnahmegebühren der BuFaTa
(Bundesfachschaftstagung Zahnmedizin) auszugeben und 489,60€ aus dem
Haushaltsposten IG Zahnmedizin zu bezahlen.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

25. Beschluss: Mehrkosten Kontoführung

➔ Seit dem Umzug zur Saalesparkasse sind die Kontoführungsgebühren gestiegen, so
kostet z. B. jede Überweisung 10 ct

➔ Körperschaftskonten sind generell meist aufwendiger und kostenintensiver als
Privatkonten

➔ Vorschlag: Einrichtung von PayPal? → eher nicht, da würden auch Gebühren
anfallen

Der FSR möge beschließen, 30€ für die Kontoführung vom FSR-Konto auszugeben.

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)



26. Bericht Mitgliederversammlung der bvmd (Bundesvertretung der
Medizinstudierenden Deutschlands) in Freiburg Thore und Clara

➔ Thore, Clara, Anastasia und Sarina waren als Vertretung aus Halle anwesend
➔ es wurden viele neue Posten gewählt
➔ Sarina ist jetzt Vizepräsidentin für den internationalen Austausch

27. Beratung und Beschluss: Soll sich der FSR dafür einsetzen, dass beide
Onlinelizenzen (Amboss und Examen online) in Zukunft erhalten bleiben?

➔ Monopolstellung möchte man vermeiden
➔ Amboss hat einen sehr großen Einfluss in Halle und wird viel genutzt
➔ Amboss-Kreuzen ist aktuell finanziell (noch) nicht möglich
➔ Lizenzen von Meditricks, viamedici etc. wären natürlich auch nicht schlecht
➔ Team Öffentlichkeitsarbeit soll mal eine Umfrage machen, welche Lizenzen

gewünscht sind

28. FSR Vernetzung → Beschluss Teilnehmende an der Fachschaftsrätekonferenz am
21.11.23

➔ alle FSRs der MLU treffen sich zu einer Vernetzung
➔ (Mit)Organisiert vom StuRa, es sollen Gelder vergeben werden, die der StuRa noch

überschüssig hat
➔ jeweils 3 Delegierte pro FSR, mindestens eine:r davon muss anwesend sein

Der FSR möge beschließen, Joaquin Löning, Paul Poethke und Thore Thoma für die
Fachschaftsrätekonferenz zu delegieren.

Zustimmung: 9 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 2
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

29. Beschluss: Beschluss: Fahrtkosten Medimeisterschaften zum Orgatreffen 2023 in
Wien

➔ Medimeisterschaften möchten gern zur Mitgliederversammlung der
Medimeisterschaften nächstes Wochenende fahren

➔ verschiedene Themen wie Awareness, Umweltschutz, Bühnen, Organisation etc.
werden dort behandelt

“Der FSR möge beschließen, 247,20€ für die Fahrtkosten zum

Medimeisterschaften-Orgatreffen zu übernehmen”.”
Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(Abstimmungsberechtigte anwesend:11)

30. Sonstiges

Straßenbahnproblematik:



➔ Überlegungen, ob man einen offenen Brief (von mehreren Fachschaftsräten) an die
HAVAG schreiben könnte:
◆ Grund dafür: überfüllte Straßenbahnen zu Stoßzeiten (gerade zum UKH)

➔ Problem, die HAVAG ist schon voll ausgelastet und wird wahrscheinlich nicht viel
ändern können

➔ trotzdem für gut befunden, um öffentlich eine Stellung zu beziehen

Medical Students for Choice:

➔ würden gern einen Stand bei der Weihnachtsfeier haben → sollte kein Problem sein
➔ wären gern eine AG, Frage nach den rechtlichen Gegebenheiten → wird zukünftig

genauer besprochen

Projekt- und Lehrpreis:

➔ Ziel ist es, nächste Woche die Abstimmung für den Projektpreis und Lehrpreis
abzuhalten

➔ vielleicht kann man die Abstimmungsquote heben, wenn man die Projekte digital
etwas ansprechender macht (Videos, Bilder, etc.):
◆ Problem ist, dass bei der Ausschreibung ähnliche Bedingungen für alle

Projekte garantiert werden müssen → zu spät, um von jedem Projekt ein
Video anzufragen

➔ vielleicht könnte man ein Gewinnspiel mit der Abstimmung verbinden (z.B. Beutel,
etc.), um die Teilnehmerzahl anzuheben

Die Sitzung endet um 21:24 Uhr

Fertigstellung am 13.11.2023
durch die Protokollierenden:

Natalie Schröder Debora Neubart Julius Klabunde
Schriftführerin Schriftführerin stellv. Schriftführer

Lektorat ausstehend


